

Fecha de Reunión: Bucaramanga Enero 30 de 2014
Lugar: Auditorio Hernando Guevara Pineda - UNAB
Hora de Inicio: 7:50 a.m.

ORDEN DEL DÍA

1. Aprobación del Acta No. 75 y palabras de bienvenida – Augusto Martínez Carreño
2. “Santander Competitivo” – Comisión Regional de Competitividad de Santander
3. Misión alemana de la Federación de Industria del Estado de Baden-Württemberg y de la Fundación Steinbeis
4. Proposiciones y Varios

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

1. Palabras de bienvenida

Augusto Martínez Carreño, inicia la reunión resaltando la visita de la misión alemana como un hecho importante para la región y contextualizando a los asistentes, acerca de las instituciones de origen de los miembros de esta misión: la Federación de Industria del Estado de Baden-württenberg y la Fundación Steinbeis.

Alberto Montoya Puyana, Rector de la UNAB, agradece la visita de la misión alemana; resalta el éxito del modelo de educación dual en Alemania y su réplica en la Universidad Autónoma de Bucaramanga puntualmente; destaca la forma como la vinculación entre empresa, universidad y estado ha permitido el desarrollo de regiones en los países avanzados; hace un énfasis especial en la manera como las empresas y universidades pueden llegar a favorecer la transferencia de conocimientos para generar un “gana – gana” entre las partes involucradas; e invita a los empresarios a vincularse a estas iniciativas.

2. “Santander competitivo” – Comisión Regional de Competitividad de Santander

El Director Ejecutivo de la CRC Santander, Augusto Martínez, comienza su intervención definiendo el Comité Universidad Empresa Estado de Santander – CUEES, su propósito y su funcionamiento. Posteriormente, expone el panorama de Santander en función de 6 aspectos fundamentales: las características demográficas; el contexto económico; los factores y sectores clave; los avances en infraestructura, conectividad y logística; el entorno académico; el potencial y los avances en materia de Ciencia, Tecnología e Innovación; y el contexto ambiental y uso de suelos del Departamento.

Para finalizar, el Dr. Martínez agradece a los asistentes la atención prestada y resalta las características interesantes de Santander en cuanto a la cultura, comportamiento y formación de la población que han convertido al Departamento en una región atrayente para otros países.

3. Misión alemana de la Federación de Industria del Estado de Baden-Württemberg y la Fundación Steinbeis

Gustavo Mutis, Presidente del Centro de Liderazgo y Gestión, introduce la presentación de la misión alemana y destaca la manera como las alianzas universidad-empresa-estado, la formación dual, los centros de investigación, el CUEES y la Comisión Regional de Competitividad, hacen que Santander se refleje como una de las regiones líderes del país. Así mismo, destaca las posibilidades de crear alianza con Alemania en materia de investigación, articulación universidad-empresa y formación dual.

A continuación el profesor Werner Faix, de la Fundación Steinbeis, expone el origen y los aspectos generales de esta fundación (ubicación, servicios que ofrece, recurso humano, misión, estructura, modelo de educación, aliados estratégicos, entre otros). Así mismo, hace énfasis especial en la metodología que se utiliza en Steinbeis para el desarrollo de proyectos de innovación y transferencia de tecnología, en los que las empresas desempeñan un importante rol y al mismo tiempo, se benefician de estos proyectos que buscan soluciones a casos reales; posteriormente, explica el modelo de educación dual de Alemania y finaliza mostrando algunos ejemplos de proyectos ya realizados con compañías como Siemens, IBM, Continental, TRW, entre otras.

- Augusto Martínez propone realizar una conversación en torno a la relación universidad-empresa-Estado, y hacia cómo llamar la atención de los empresarios para vincularse a programas como la formación dual.
- Christoph Schmitt interviene y destaca que en Alemania, la participación del Estado en estas actividades no es un aspecto fundamental ya que existe una vocación empresarial basada en la pequeña y mediana empresa que componen el mismo Estado. Añade que el rol del gobierno es regular las leyes.
- Carlos Herrera, director ejecutivo de ASOMECSA, manifiesta el interés por parte de las empresas del sector metalmecánico por apoyar la articulación universidad-empresa, mencionando que los proyectos que el grupo de empresarios ha desarrollado buscan el apalancamiento de la industria siderúrgica. Adicionalmente, destaca el apoyo que han recibido de universidades de la región como la UNAB, la USTA y la Escuela Tecnológica del Oriente, y concluye manifestando el interés por crear alianzas estratégicas con Alemania para la transferencia de tecnología y el apoyo a los proyectos.
- Jaime Restrepo Cuartas, rector de la UDES, explica que el gobierno desarrolló una ley sobre el Sistema General de Regalías para entregar recursos para investigación e innovación, y pregunta a la misión alemana su opinión respecto a la posibilidad de que estos recursos se entreguen a los proyectos universidad empresa para favorecer la innovación y la transferencia tecnológica.
- El profesor Werner Faix responde que desde Alemania, existe un interés por participar, apoyar y conocer las experiencias en materia de transferencia de tecnología y conocimiento, para la creación de alianzas orientadas a las necesidades del mercado. También, menciona la necesidad de identificar proyectos específicos con la ayuda de los empresarios para materializar las posibilidades de articulación.
- Martha Pinto, informar al CUEES sobre la vista realizada a Colciencias en la que se logró conocer que esta institución tiene pensado firmar con algunas regiones del país, un Pacto para favorecer el desarrollo de actividades de CTel



Siendo las 9:50am Augusto Martínez da por terminada la reunión agradeciendo a todos la asistencia, e invitándolos a participar de la agenda programada para el resto de la mañana.

En constancia firman,

Augusto Martínez Carreño
Responsable de la Reunión

Juliana Niño Vargas
Secretaria de la Reunión